
 

27 DE NOVEMBRO DE  2023 

Bom dia!   
 

Um dia o Czar da Rússia foi caçar com o seu falcão. Depois de ter 

caminhado muito, teve sede. Levando sobre o braço o seu leal falcão foi 

procura de uma fonte. Procurou muito e, finalmente, encontrou um veio 

de água que gotejava muito lentamente de uma rocha. Pôs um copo por 

baixo e esperou pacientemente que se enchesse. Depois procurou beber 

a água recolhida, mas o falcão agitou-se e, com uma pancada da asa, 

entornou-lhe o copo. Novamente o Czar encheu o copo e, quando ele 

estava cheio de água fresca, procurou levá-lo à boca. Mas também desta 

vez o falcão derramou o copo. Muito aborrecido, o Czar encheu-o uma 

terceira vez e tentou beber. Mas o falcão atirou-se para cima dele, 

espalhando toda a água à sua volta. O czar, cheio de cólera, agarrou no 

falcão pelo pescoço e este voou para longe e não voltou. Quando ia 

encher de novo o copo um dos seus servos chegou apressado. 

«Majestade, não! – gritou-lhe – Não bebais dessa água. É uma fonte 

envenenada!». O Czar atirou o copo para longe e as lágrimas correram-

lhe pela cara: «Quantos erros cometemos por causa da nossa 

precipitação e da falta de reflexão! Guiado pelo instinto, o meu leal falcão 

salvou-me a vida pelo menos três vezes. E eu apenas o lancei para longe».  

(adaptado de L. Tolstoi) 

 

 

 
 



 

SONHA| O Czar não entendeu que o seu falcão apenas 

queria salvá-lo. Ser leal é difícil, mas não devemos desistir 

nunca. Mais tarde ou mais cedo, o esforço é sempre 

recompensado. O mesmo aconteceu com Dom Bosco que 

ajudou os jovens em situações adversas. 

 
 

REZA | Agradeçamos a Jesus a sua lealdade, que deu a Sua vida 

por cada um de nós, porque nos ama. Avé Maria… Nossa 

Senhora Auxiliadora, rogai por nós.  



 

                                                                  28 DE NOVEMBRO DE  2023 
 

BOM DIA.  

Numa terra em que ninguém se dava bem - eram mal-humorados, 
violentos, falavam mal… e não sabiam pedir desculpa – todos vivam 
zangados uns com os outros. Certo dia, foi para lá viver uma senhora 
de outra cidade. Quando vinha do café, sem se dar conta, atravessou 
a praça no exato momento em que decorria uma partida de futebol 
entre os jovens da aldeia.  
- Viu o que fez?! Ia marcar golo e você fez burrada! – disse um dos 
rapazes irritado.  
- Ah! Peço desculpa… vinha distraída com os meus pensamentos... 
Peço perdão por isso! Os rapazes ficaram boquiabertos, sem 
perceber o que ela tinha dito. - Perdão?! Mas o que quer dizer com 
isso? 
A senhora ficou muito admirada, mas generosamente respondeu:  
- ‘Perdão’… bem… eu sei que vos estraguei o jogo. Vocês ficaram 
aborrecidos e eu também porque vos atrapalhei. Então, pedi-vos 
perdão. A palavra ‘perdão’ serve para apagarmos os maus 
sentimentos que guardamos quando fazemos coisas erradas. Os 
rapazes aceitaram o pedido de perdão e foram para casa contar aos 
pais. Começaram a fazer a experiência com os vizinhos: cada vez que 
faziam algo errado ou se magoavam, pediam perdão e reparavam 
que ficavam muito mais alegres e sem guardar rancor no coração. 
Conta-se que aquela aldeia nunca mais foi a mesma e que se tornou 
numa aldeia feliz, com pessoas que se entreajudavam e mais amigas.  
 

(adaptado http://contosencantar.blogspot.pt/2012/03/lenda-do-

perdao.html) 



 

 

 SONHA| Deus concede-nos a capacidade de perdoar para 

apagar todo o desconforto do nosso coração e para 

estabelecer a paz entre todos. O perdão deve ser pedido com 

sinceridade para alcançar o seu objetivo. 

 

 
 
REZA |Senhor Jesus, que perdoaste quem te fez mal, ajuda-nos 

a perdoar quem nos faz mal. Avé Maria…Nossa Auxiliadora, 

rogai por nós. 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
29 DE NOVEMBRO DE  2023 

 
Bom dia.  

A equipa de futebol da escola andava um pouco triste e 

desalentada. Há muito tempo que não ganhava um jogo. Com tanta 

desmotivação, o treinador achou que era hora de mudar de tática. 

Não tinha havido grandes reforços no novo ano, mas, apesar disso, 

o treinador estava confiante de que poderia vencer. Quando 

seguiram para o primeiro jogo, entraram numa pequena capela para 

rezar. Logo que saíram, o treinador disse à sua equipa:  

- Vou atirar uma moeda ao ar. Se sair cara, ganhamos. Se sair cruz, 

perdemos. Atirou a moeda ao ar e saiu cara. A satisfação foi geral. 

Os jogadores chegaram ao local do jogo a cantar cânticos de vitória. 

E encheram-se de uma tal coragem e confiança que ganharam. 

Terminado o jogo, de regresso a casa, o treinador mostrou aos seus 

jogadores a moeda que tinha lançado ao ar. Tinha uma “cara” dos 

dois lados! 

 - Nem tudo é uma questão de sorte – disse o treinador. O mais 

importante é o nosso acreditar. A nossa fé na vitória! Foi por isso 

que vencemos! 

 

 

 

 

 



 

 

 
SONHA | Nos nossos afazeres diários, na escola, em casa 
e nos grupos a que pertencemos, precisamos de trabalhar 
em equipa. Sozinhos podemos ir mais depressa, mas 
unidos vamos mais longe. 
 

 
REZA | Rezemos unidos, pedimos força a Deus Pai para 
vencermos com fé e pensamento positivo os desafios do 
nosso dia-a-dia. Pai Nosso… Nossa Senhora Auxiliadora, 
rogai por nós. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 



 

30 DE NOVEMBRO DE  2023 
 

Bom dia. Estamos quase a iniciar o Tempo de Advento, quatro semanas que 
nos separam do Natal. Escutemos o Evangelho do primeiro domingo de 
Advento. 
 

Do evangelho segundo São Marcos (Mc 13, 33-37) 
 

Naquele tempo, disse Jesus aos seus discípulos: «Acautelai-vos e vigiai, 

porque não sabeis quando chegará o momento. Será como um homem que 

partiu de viagem: ao deixar a sua casa, deu plenos poderes aos seus servos, 

atribuindo a cada um a sua tarefa, e mandou ao porteiro que vigiasse. Vigiai, 

portanto, visto que não sabeis quando virá o dono da casa: se à tarde, se à 

meia-noite, se ao cantar do galo, se de manhãzinha; não se dê o caso que, 

vindo inesperadamente, vos encontre a dormir. O que vos digo a vós, digo-o 

a todos: Vigiai!». 

 

SONHA |Somos convidados a estar atentos no nosso dia 

a dia, nos nossos deveres e, principalmente, nas nossas 
ações e amizade com Jesus. 
 
 

 

REZA | Desperta, Senhor, em nós a vontade firme de nos 
prepararmos, pela prática das boas obras, para iremos ao 
encontro de Cristo. Avé Maria.... Nossa Senhora Auxiliadora, 
rogai por nós. 

 


